



Communiqué de presse

Vendredi 30 octobre 2009

Le Secours d'hiver plus nécessaire que jamais

L'an passé, le Secours d'hiver a soutenu plus de 14'000 personnes en détresse en Suisse – dont 6'500 enfants – pour plus de 5,5 millions de francs. La crise économique ne manquera pas de multiplier les demandes d'aide d'urgence au Secours d'hiver. Beat Kappeler, qui était l'orateur invité de l'assemblée des délégués, a décrit dans son exposé la situation telle qu'elle se présente, mis en évidence combien certaines connaissances de base sur le système social font souvent défaut, et proposé des solutions.

A son assemblée des délégués d'aujourd'hui à Stans, le Secours suisse d'hiver a dressé le bilan d'une année intensive pour l'œuvre d'entraide suisse qu'il représente. Plus de 14'000 personnes, dont 6'500 enfants, ont reçu du soutien pour plus de 5,5 millions de francs de la part du Secours d'hiver. La crise économique, avec la disparition de nombreux emplois et l'augmentation du travail à temps réduit, ne manquera pas d'augmenter la foule des gens en détresse qui se tourneront vers le Secours d'hiver.

« L'endettement de la Confédération, des cantons et des communes qui reprend et gonfle inexorablement engendre un besoin d'économie et des appels toujours plus insistants à la réduction ou à la suppression de prestations. Ce ne sera pas sans conséquences pour nous non plus. Les nécessiteux frappant à notre porte seront de plus en plus nombreux. C'est parfaitement prévisible. » a dit Monika Weber, anc. conseillère aux Etats et présidente centrale du Secours suisse d'hiver à l'assemblée des délégués.

Le Secours d'hiver intervient surtout en faveur de « working poor », de personnes seules et de familles à très faibles revenus. L'aide aux personnes âgées tend à augmenter. A noter que le Secours d'hiver ne se substitue jamais aux pouvoirs publics lorsque ces derniers sont légalement tenus d'aider.

Une administration simple et des résultat financier positif

Une administration extrêmement simple et rationnelle garantit que le Secours suisse d'hiver réalise ses activités à des coûts aussi bas que possible. Le Secours suisse d'hiver est une œuvre d'entraide sérieuse, ce que le public a honoré une fois de plus en 2009 par des dons plus généreux encore. Le Secrétariat central fournit son travail, octroi d'aides les plus diverses et activités administratives, avec seulement 3,7 postes.

La crise financière a laissé partout de profondes traces, au détriment des œuvres d'entraide également. Le Secours suisse d'hiver a pourtant clos son exercice avec un résultat financier positif d'environ CHF 225'000.-. Le produit des titres est également positif. Ce résultat réjouissant ne va en aucune

façon de soi, et n'est dû qu'à la politique d'investissement très précautionneuse et conservatrice du Secours suisse d'hiver.

Plus de prestations des œuvres d'entraide libres seraient souhaitables

L'orateur invité Beat Kappeler a décrit les problèmes et déploré l'absence fréquente de connaissances de base en matière de système social, et il a proposé des solutions. Il a préconisé que les rentes AVS reflètent plus fidèlement le rapport seniors-jeunes et l'évolution de l'économie, et que le taux de conversion du deuxième pilier tienne compte de la plus longue espérance de vie actuelle. Une réforme de l'aide sociale doit inciter au travail. Les œuvres d'entraide libres comme le Secours d'hiver jouent un rôle important dans ce contexte, car elles permettent au système d'assurance sociale de réduire les prestations tout en garantissant au besoin la souplesse des évaluations individuelles, et elles comblent les lacunes du système.

Le Secours d'hiver en bref

Le Secours d'hiver a été créé en 1936. Il aide toute l'année en Suisse à surmonter des situations de détresse prouvées. Le Secours d'hiver apporte des aides financières transitoires (il règle le cas échéant des factures urgentes), fournit des prestations en nature (denrées alimentaires, vêtements, lits) et dirige les requérants d'aide vers des services spécialisés. Le Secours d'hiver se compose du Secours suisse d'hiver et de 27 organisations cantonales, et il est aide partout, en ville, à la campagne et dans les montagnes. Reconnu par la ZEWO, le Secours d'hiver est neutre sur le plan politique et confessionnel. A l'heure actuelle, il collecte des dons dans toute la Suisse sous la devise «Voler au secours, soutenir : pour un réseau à toute épreuve». Le patronage de la collecte du Secours d'hiver de cette année est confié à Franco Knie, du Cirque national suisse.

Pour toutes questions :

Monika Weber, présidente centrale, 079 605 36 36

Regina Hunziker-Blum, secrétaire centrale, Secours suisse d'hiver 044 269 40 50

regina.hunziker@winterhilfe.ch

www.secours-d-hiver.ch